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Liebe Büchenerinnen und Büchener,                                                                     Büchen, den 01.06.2021 

liebe Freunde der CDU, 

 

nach einem regnerischen Frühjahr wird das 

Wetter nun richtig sommerlich und auch die 

Inzidenzzahlen geben uns Grund zur Hoffnung, 

dass die zweite Jahreshälfte 2021 richtig gut 

wird.  

 

Auch politisch haben wir im vergangenen Jahr 

und in der ersten Hälfte des laufenden Jahres das 

ein oder andere Projekt, welches uns in der 

Vergangenheit Kopfzerbrechen bereitet hat, 

abräumen können.  

 

Wir bleiben jedoch auch weiterhin am Ball, um 

unsere Gemeinde noch besser zu machen. Was 

wir bisher erreicht und künftig noch vorhaben, 

erfahren Sie in der aktuellen Ausgabe des 

„Briefes aus dem Bürgerhaus“! 

 

Erweiterung des Schulzentrums 

Die Gemeinde Büchen und auch die Gemeinden 

des Amtes wachsen, wodurch die Zahl der 

Schülerinnen und Schüler an der Grundschule  

sowie der Gemeinschaftsschule zunimmt. In den 

vergangenen Monaten haben wir intensiv über 

die Notwendigkeit der Erweiterung in der 

vorgeschlagenen Form, die Anzahl der 

Gastschüler und viele weitere Themen 

diskutiert. Anfang diesen Jahres wurde dann die 

Erweiterung mit einem Kostenvolumen von 

etwa 13 Mio. Euro beschlossen.  

 

Gewerbesteuer 

Die aktuelle, im Finanzausschuss vorgestellte, 

Entwicklung der Gewerbesteuer der Gemeinde 

ist positiv. Es wird von einer Steigerung von rd. 

1,4 Mio. Euro im Vergleich zum 

Ursprungshaushalt gerechnet. Das freut uns und 

stimmt uns zuversichtlich. Doch es ist auch 

Vorsicht geboten: die Gewerbesteuer ist volatil 

und das Plus von heute kann, bei entsprechend 

schlechter wirtschaftlicher Entwicklung, auch ins 

Minus umschlagen 
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Abbildung 1: Florian Slopianka verlässt Büchen in Richtung Wentorf bei Hamburg 

Personelle Veränderungen 

Florian Slopianka verlässt Büchen in Richtung 

Wentorf bei Hamburg und kann somit nicht 

länger als bürgerliches Mitglied in den 

gemeindlichen Ausschüssen Mitarbeiten. 

Künftig wird die CDU-Fraktion im Ausschuss für 

Jugend, Kultur, Sport und Soziales (JKSS) durch 

Janina Slopianka vertreten. Die Pool-Vertretung 

im JKSS wird dann durch Peggy Dede ergänzt. 

Neu in der Fraktion ist Marcus Slopianka, der die 

Pool-Vertretung im Werkausschuss 

vervollständigt.  

 

 
Abbildung 2: Janina Slopianka übernimmt für ihren Bruder 

im JKSS 

 

 
Abbildung 3: Katja Philipp ist Mitglied im JKSS 

 

Sportplatz 
Die Sportanlage in der Möllner Straße wird 
täglich durch unsere Sportvereine genutzt und 
ist Verschleiß und Witterung ausgesetzt. Dieses 
führt nun dazu, dass eine Erneuerung von Teilen 
unserer Sportanlagen notwendig wird. Die 
Gemeindevertretung hat in ihrer April-Sitzung 
nun die Planung der Erneuerung der Laufbahn 
und Leichtathletikanlagen beauftragt. Die 
Kosten für die Planung werden auf 40.000 Euro 
geschätzt. Insgesamt kommen in den 
kommenden Jahren etwa 1,7 Mio. Euro für die 
Instandsetzung unserer Sportanlagen auf uns zu.   
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HEUTE: Jugendzentrum, Feuerwehr, Wahlkreismitgliederversammlung 

In der heutigen Ausgabe des „Briefes aus der 

Gemeindevertretung“ gibt es sogar drei „Top-

Themen“. Zum einem möchte ich an dieser Stelle 

von der Beschlussfassung rund um das 

Jugendzentrum berichten, zum anderen stehen 

die Kameradinnen und Kameraden unserer 

Freiwilligen Feuerwehr in Fokus. 

 

Was lange währt… 

Endlich haben wir eine Lösung für das 

Jugendzentrum gefunden! Die Bürgerstube, in 

der wir als CDU eigentlich lieber eine 

gastronomische Einrichtung gehabt hätten, wird 

künftig das Jugendzentrum unserer Gemeinde 

beherbergen.  Der Nutzung der Bürgerstube ist 

eine lange Debatte vorhergegangen, wonach 

ABB und SPD den Abriss beschlossen haben, wir 

hingegen unseren Ortsmittelpunkt durch ein 

gastronomisches Angebot -welcher Art auch 

immer- bereichern wollten.  

Gleichzeitig wurden die Planungen für einen 

teuren Bau in den Bahndamm am Schulweg 

durch die SPD vorangetrieben. Dieses Vorhaben 

haben wir aufgrund der zu erwartenden hohen 

Baukosten und aktuellen Konzeptlosigkeit 

abgelehnt.   

  

Wir haben in den vergangenen Jahren immer 

wieder auf eine zweckmäßige und wirtschaftlich 

sinnvolle Lösung für das JUZ gedrängt. Nun 

wurde der Knoten endlich zerschlagen: Die 

Bürgerstube wird für etwa eine halbe Millionen 

Euro zum JUZ umgebaut. Die Jugendarbeit 

bekommt für die nächsten Jahre eine gute und 

zentrale Unterkunft. 

 

Schwarz-Weiß-Trennung kommt bei der FF 

Der Gesundheitsschutz der Kameradinnen und 

Kameraden wird nun auch baulich im 

Feuerwehrgerätehaus an der Raiffeisenstraße 

gewährleistet. Für etwa 2 Millionen Euro werden 

eine neue Fahrzeughalle inkl. Waschplatz, 

Werkstatträume sowie die dringend benötigte 

Schwarz-weiß-Trennung für kontaminierte 

Einsatzmittel geschaffen.  

Durch die Trennung ist es den Kameraden 

zukünftig möglich, verschmutzte und verrußte 

Einsatzmittel fachgerecht abzulegen und so 

krankheitserregenden Stoffen auszuweichen.  

 

Die Sozialdemokraten konnten sich zu den 

Baumaßnahmen nicht durchringen. 

Verantwortungslos, wie ich finde! 
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Die nächsten Sitzungen: 

• 03.06.2021, 19.00 Uhr Bau-, Wege- und Umweltausschuss 

• 08.06.2021, 19.00 Uhr Schulverband 

• 10.06.2021, 19.00 Uhr Amtsausschuss 

• 15.06.2021, 19.00 Uhr Gemeindevertretung 

• 16.06.2021, 18.00 Uhr Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales 

Und sonst? 

• Am 22.05. ist der Vorsitzende des Ausschusses für Regionalentwicklung des Kreises, Michael 

Sauerland, gemeinsam mit Norbert Brackmann MdB, dem Bundestagskandidaten Thomas 

Peters und unserem Fraktionsvorsitzenden Henning Lüneburg mit dem Rad am Kanal 

unterwegs gewesen. Hierbei hat die Truppe unter anderem in Witzeeze, Büchen und Güster 

halt gemacht und ist mit den Parteifreunden ins Gespräch gekommen.  Michael Sauerland 

bewirbt sich zudem um die Landtagskandidatur im Wahlkreis 34 (Lauenburg-Nord).  

• Die Fraktionszusammensetzung hat sich seit der konstituierenden Sitzung nach der 

Kommunalwahl mehrfach geändert. Damit Sie immer den Überblick behalten, finden Sie die 

aktuelle Zusammensetzung anbei. 

Noch mehr Informationen? 

• Alles Rund um die Arbeit der CDU-Fraktion in der Gemeindevertretung und des Ortsverbandes 

finden Sie unter www.CDU-Buechen.de oder auf unserer Facebookseite. 

Sie haben Anregungen? 

• Sprechen Sie die Mitglieder unserer Fraktion persönlich an oder schreiben Sie mir eine Mail an 

henning.lueneburg@gmx.de 

 

Ich bedanke mich, auch im Namen der Fraktion, für Ihr Interesse an unserer Arbeit. 

Herzliche Grüße 

Henning Lüneburg 

 

 

http://www.cdu-buechen.de/
mailto:henning.lueneburg@gmx.de
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Gemeindevertreter: 

• Henning Lüneburg – Fraktionsvorsitzender 

• Bert Müller – stellv. Fraktionsvorsitzender 

• Katja Philipp – 2. Stellv. Bürgervorsteherin 

• Andreas Kwast 

• Malte Witzel 

Hauptausschuss: 

• Bert Müller – Vorsitzender 

• Henning Lüneburg  

 

• Andreas Kwast (Pool-Vertretung) 

• Katja Philipp (Pool-Vertretung) 

• Malte Witzel (Pool-Vertretung) 

Bau-, Wege- und Umweltausschuss 

• Malte Witzel 

• Holger P. Reimer (bürgerliches Mitglied) 

 

• Marc Broßmann (Pool-Vertretung) 

• Bert Müller (Pool-Vertretung) 

• Arne Fehlandt (Pool-Vertretung) 

Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales 

• Katja Philipp 

• Janina Slopianka (bürgerliches Mitglied) 

 

• Peggy Dede (Pool-Vertretung) 

• Malte Witzel (Pool-Vertretung) 

• Vanessa Freyer (Pool-Vertretung) 

Finanz- und Rechnungsprüfungsausschuss 

• Malte Witzel 

• Katja Philipp 

 

• Henning Lüneburg (Pool-Vertretung) 

• Andreas Kwast (Pool-Vertretung) 

• Bert Müller (Pool-Vertretung) 

Werkausschuss 

• Henning Lüneburg – stellv. Vorsitzender 

• Diana Müller (bürgerliches Mitglied) 

 

• Holger P.Reimer (Pool-Vertretung) 

• Sascha Zogbaum (Pool-Vertretung) 

• Marcus Slopianka (Pool-Vertretung) 
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Schulverband 

• Henning Lüneburg (auch Mitglied im Verwaltungsausschuss) 

• Katja Philipp (auch Mitglied im Rechnungsprüfungsausschuss) 

 

• Vanessa Freyer (pers. Vertreterin von Henning Lüneburg 

• Bert Müller (pers. Vertreter von  Katja Philipp) 

Amtsausschuss 

• Andreas Kwast 

 

• Bert Müller (pers. Vertreter von Andreas Kwast 

 

 

 

 


